

# 自治体 あいちの仲間

発行所 自治労連愛知県本部 名古屋市北区柳原三丁目7番8号  
URL http://www.jaichi.jp  
EX-メール info@jaichi.jp

TEL(052)916-2251  
FAX(052)916-2308

2013. 9. 10  
No.1077

発行責任者 柳 進 定価 10円  
組合員の購読料は組合費の中に含まれています

県本部青年集会  
身も心もほっこりツアー  
in 蒲郡

とき 11月9日(土)～10日(日)  
ところ 蒲郡市・平野屋



お昼休憩時の執行部の打ち合わせの様子。雑談も交え、笑みがこぼれます。

『一人ひとりから始まる職場づくり』を2013年の活動テーマにかかげている長久手市職労。すべての職場から組合員の声を集めて要求に反映させるため、働きやすい職場をつくろうとアンケートと分会ごとの職場オルグにとり組み、秋の要求書づくりにつなげると奮闘しています。

7月末の定期大会を経て、8月から新執行部体制が確立された長久手市職労。執行部はすでに秋のたたかいに向けたとりくみをスタートしています。「毎年どこの職場からも出るのは人員不足の話」と語るのは、作石祐介書記長です。「自分が所属している都市計画課でも、業務が集中する時期は夜の9時10時までの残業が当たり前です」。これに続いて、「数年前は10人いた職場でも、今では6、7人まで人

## すべてがの職場から声を集め みんなが納得する要求づくりへ

長久手市職労

員が削られるなど、職員一人にかかる負担が増えていて深刻です。メンタルで休んでしまう人が出る前に何とかしないと」と原田晋委員長。また水谷友香理副委員長は、「昨年では、夕方以降はエアコンが切れて、窓を開けると虫がたくさん入ってきて仕事にならないから、窓に網戸

をつけてほしいという要望もあり、ちゃんと実現できました。身近な要求も気軽に出し合えるのが、長久手市職労の良いところだと思えます」と話してくれます。

### 職場で言えないこと 出し合える場所を

原田委員長は、「ちよう

ど今、長久手市職労独自の職場アンケート調査を行って、回収はこれからです。職場でのコミュニケーションや仕事の配分、項目で選ぶ職場、カイゼン、提案もあります。その結果を受けて、全ての分会で就業後に職場オルグを行い、意見を吸い上げます。オルグは、お菓子も用

意して、緩めの雰囲気の中で行います。みんなが普段、職場ではなかなか言えないことを出し合ってもらわないといけないと思っています。その上で秋の秋の課題を語る原田委員長。それでも、「組合員一人ひとりに必ず意見がある。全ての組合員から意見を吸い上げ、みんなが納得できる要求書づくり、活動を行いたい。人員や賃金のこと、身近な要求も含めて実現できるように執行部と組合員が一丸となって活動していきたい」と、元気に語ってくれました。

### 組合員一人一人に 必ず意見がある

また、アンケートでもオルグでも、「平均7・8%の賃下げ押しつけ反対という話や人事評価制度の導入について、また、土日祝

## 非正規職員の賃金底上げと 不当な公務員賃下げはね返そう

季末争  
秋年闘

愛知地方最低賃金審議会は8月28日、県内の最低賃金を現行の758円から22円引き上げ、780円とするを答申しました。これは全国トップの値上げ幅で自治労連愛知県本部が愛労連などと共同でとりくんできた成果です。

最低賃金の引き上げは、公務労働者を含む全ての労働者の賃金底上げにつながります。この秋、全ての職場で賃金改善を求める要求を掲げて、不当な公務員賃下げをはね返しましょう。引き続き最低賃金1000円をめざしてとりくみを強めましょう。

## 愛知の最賃 22円UP! 粘り強い活動が実を結ぶ

2月の1ヶ月間をかけて、最低賃金を基準にした生活体験にチャレンジ。5月の体験報告会では、感想を語り合い、最賃生活の辛さを共有しました。



7月は最低賃金1000円をめざして、飲まず食わずの座り込み宣伝行動。署名活動や最賃引き上げ・中小企業支援策拡充を求める要請行動も行いました。



6月、7月は最賃中央行動。座り込みや総決起集会など、最賃引き上げとともに公務員賃金引き下げを許さず、労働者・国民のくらしを守るたたかいを展開。



# 憲法を生きかし悪政から 労働者・国民を守ろう

## 自治労連 第35回 定期大会

自治労連第35回定期大会が、8月25日～27日にかけて、千葉県東京ベイ幕張ホールで開催されました。

野村中央執行委員長は、賃下げ反対の運動で一時金阻止などはね返すことができたのは、住民に寄り添

った運動の成果であると強調。「悪政から住民を守る防波堤としての自治体をつくり、国政も変えていこう」と力強く呼びかけました。大会では「改憲許さ

ず、構造改革の対抗軸として、職場・地域から憲法を生きかし守ろう」とや、「社会の歪みに立ち上がる国民の

探求と、幅広い課題での共同の広がり」など、運動方針を採択しました。

討論では全国各地から集まった代議員が積極的に発言。不当な公務員賃下げをはね返すとりくみや、住民との共同のとりくみの中で確信を持った運動が展開できた、など報告されました。

愛知県本部からは3名が発言しました。

長坂圭造代議員(豊橋市職労)は、「労働組合が目に見え、成果を勝ち取るとりくみ、くらしと政治を結びつけ、意識を高めるとりくみが大事。組合役員が先頭に立って、職場づくりと仕事にがんばっている姿が共感と信頼を広げている」と発言。橋口剛典代議員(名古屋市職労)は名古屋ブロックでの地域アンケートのとりくみを紹介



元気に発言を求める愛知の代議員

### ニュース笑ア7



**セット共済** 安くて安心

自治労連 掛金 1790円/月 → 病欠入院 5000円/1日



笑顔のたえない実行委員会です

## 全国大会に向けて 名古屋と豊橋が激突

### 県本部バレーボール大会



練習の成果をぶつけ合いました

県本部バレーボール大会を8月24日に豊橋市の石巻地区体育館で開催しました。試合は名古屋市職労と豊橋市職労の一騎打ち。高い守備力と攻撃力を誇る名古屋が2セットを連取し、見事優勝を果たしました。試合後は三重県のチームと交流試合で盛り上がり、点が入るたびにハイタッチして喜び合うなど、笑顔いっぱいでした。

優勝した名古屋チームは10月10日から豊橋市で行われる全国大会に出場します。今年には愛知での開催です。関係者の方、ご協力よろしく願っています。

## 愛知の青年集まれ!

### 県本部青年集会「身も心もほっこりツアー—in蒲郡」

自治労連愛知県本部青年部は、「身も心もほっこりツアー—in蒲郡」を11月9日～10日に開催します。これは自治労連本部が来年度に計画している全国青年集会「おきプロNEX T」をふまえたものです。

6月から始まった実行委員会も既に5回の開催。「青年みんなが楽しく学べるものにしてよう」、「交流会は「出会い」があるものに!」と和気あいあいに行われています。

以下、実行委員長の西村悠さん(蒲郡市職)からの呼びかけ文です。

「最近ほっこりしていませんか?①最近してない②ホコホコで済ませてしまう事が多い③ハア? 誠に申し上げにくいのですが、①②③のどれかに当てはまる方は非常に危険な状態です。そんなあなたにこれ、ほっこりツアー。11月9、10日であなかも手軽にほっこりライドンナイ。明日の公務を担う若手のための「全力の」交流と学習の場です。目指せ100人!参加をお待ちしております!」

## 2013年自治体に働く職員の 安全衛生研修会

組合員なら誰でも参加できる学習会です。ぜひ職免を取ってご参加ください。

とき:10月30日(水)13:30～  
ところ:金山・労働会館東館ホール

**第1講義**  
「職場で活用できる労働安全衛生法の基礎知識」  
講師:古市 泰久氏(労働基準監督官)

**第2講義**  
「メンタルヘルスの基礎知識と対策、復職支援へ」  
講師:大槻 久美子氏(産業カウンセラー)



※ お問い合わせは県本部までお願いします

### 単組定期大会 役員紹介

- 長久手市職(7月31日)  
執行委員長 原田 晋  
副執行委員長 水谷友香理  
書記 長 加藤 雄一  
書記 次長 作石 祐介
- 中水(8月8日)  
執行委員長 弓矢 太  
副執行委員長 白井 淳  
書記 長 川野 道広  
書記 次長 福原 義政
- 豊川市職(8月9日)  
執行委員長 大井 宗人  
副執行委員長 浦野 芳正  
書記 長 伊藤 幸雄  
書記 次長 幸雄
- 清須市職(9月3日)  
執行委員長 宇佐美祐二  
副執行委員長 市江 弥生  
書記 長 森 亜衣子  
書記 次長 猪又 紀子
- 岩倉市職(8月30日)  
執行委員長 佐久間喜代彦  
副執行委員長 小川 薫  
書記 長 岡 茂雄  
書記 次長 片桐 慎治
- 宮田用水(8月23日)  
執行委員長 北角 真司  
副執行委員長 岩田 将典  
書記 長 国立 正司
- 豊川市病職(8月29日)  
執行委員長 中村 貴博  
副執行委員長 鈴木 康夫  
書記 長 大井 貴子  
書記 次長 嶺澤慎太郎